

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dan analisis pengolahan data pada pedagang sayur di Pasar Tradisional Purwokerto diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Faktor penyebab *food waste* pada pedagang sayur disebabkan oleh aktivitas pedagang sayur yang meliputi kebiasaan berbelanja konsumen, pemasaran sayur, penanganan sayuran, sistem transportasi, pengetahuan, lingkungan serta penyimpanan sayuran
2. Terdapat pengaruh *retail behavior* terhadap timbulnya *food waste* sayuran selama pandemi.
3. Rekomendasi mitigasi yang dapat diberikan terhadap timbulnya *food waste* di Pasar Tradisional Purwokerto antara lain yaitu berupa sosialisasi serta pembinaan yang dilakukan dalam bentuk nyata. Rekomendasi lainnya untuk pemerintah yaitu perlu memberikan regulasi baru terkait pencegahan *food waste* yang disertai pengawasan dan pemantauan secara berjangka waktu tertentu minimal sebulan sekali serta menerapkan sistem denda. Penyediaan pengolahan sampah dan mesin pencacah sayuran juga direkomendasikan. Selain itu, kerjasama antara usaha desa seperti Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) maupun Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) dapat dilakukan untuk menampung sayuran yang masih layak dijadikan makanan ternak dan pengolahan *food waste* seperti untuk membuat pupuk dan biogas. Rekomendasi mitigasi lainnya yaitu penyediaan gudang berpendingin pada Pasar Tradisional Purwokerto agar menambah umur simpan sayuran sehingga mitigasi *food waste* dapat berjalan dengan baik.

5.2. Saran

Berdasarkan hasil pengolahan dan wawancara kepada pedagang sayuran di Pasar Tradisional Purwokerto maka saran yang dapat diberikan dalam penelitian ini yaitu kepada pemerintah. Pemerintah sebaiknya lebih memperhatikan serta

memperbaiki fasilitas pasar seperti penyediaan penyimpanan yang lebih memadai serta menyediakan gerai penjualan kepada pedagang sayur. Selain itu juga, pemerintah direkomendasikan untuk memberikan penyuluhan dan sosialisasi kepada pedagang sayur di Pasar Tradisional Purwokerto agar pedagang sayur lebih memahami *food waste* maupun pencegahannya. Selain kepada pemerintah, saran juga diberikan kepada penelitian selanjutnya. Penelitian selanjutnya dapat menambah variabel – variabel lainnya agar memaksimalkan mitigasi *food waste*. Selain itu juga, saran untuk penelitian selanjutnya yaitu untuk mempertimbangkan perbaikan dari *layout* pasar serta sistematis penyediaan gudang berpendingin di pasar tradisional.